

Guerra en Medio Oriente: ONU dice que grupo armado robó "grandes cantidades" de insumos médicos en Gaza

El organismo diferenció el saqueo de ayer con los de días previos, que fueron por "hambre".

FRANCE PRESSE

Un grupo de "individuos armados" saqueó ayer "grandes cantidades" de equipos médicos y tratamientos nutricionales que acababan de llegar a un hospital de campaña en Deir el-Balah, en el centro de la Franja de Gaza, anunció el portavoz de la ONU.

"Un grupo de individuos armados irrumpió en los almacenes de un hospital de campaña en Deir el-Balah, saqueando grandes cantidades de equipos médicos, suministros, medicamentos y suplementos nutricionales destinados a niños desnutridos", deploró Stéphane Dujarric, antes de precisar que esas mercancías habían llegado el jueves en camión por el paso fronterizo de Kerem Shalom.

"Mientras las condiciones sobre el terreno siguen deteriorándose y el orden público y la seguridad colapsan, se siguen registrando saqueos", señaló el vocero.

Sin embargo, destacó la diferencia entre el suceso de ayer y el saqueo del miércoles de un almacén de alimentos del Programa Mundial de Alimentos (PMA) de la ONU por parte de palestinos "hambrientos" ante la limitada ayuda humanitaria que Israel ha permitido entrar en Gaza en los últimos días, tras más de dos meses y medio de bloqueo. "Parecía mucho más organizado y diferente de los saqueos que hemos visto en los últimos días, sobre todo en el almacén del PMA (...). Fue una operación organizada, por hom-



LAS ESCENAS de hambre en Gaza han provocado llamados de atención a Israel por parte de aliados tradicionales, como Washington.

bres armados", insistió.

Desde principios de la semana pasada, Israel ha vuelto a autorizar el tránsito limitado de camiones de la ONU por el paso fronterizo de Kerem Shalom, pero Naciones Unidas denuncia que se trata de "una gota en el océano" dadas las necesidades.

Además, los procedimientos son complicados, en particular con vehículos que hay que descargar y volver a cargar, y solicitudes de acceso que a veces son denegadas por las autoridades israelíes.

Por no hablar de la situación de seguridad en un territorio sometido a las represalias militares israelíes desde el atentado sin precedentes de Hamas del 7 de octubre de 2023.

El jueves, por ejemplo, la

ONU y sus socios "solo pudieron recoger cinco camiones en el lado palestino de Kerem Shalom", en tanto que otros 60 camiones tuvieron que regresar al paso fronterizo debido a las hostilidades en la zona", dijo Dujarric, mientras Israel acusaba a la ONU de no acudir a recoger la ayuda disponible.

"Ya no era seguro utilizar la carretera" que el ejército israelí había autorizado, señaló, recordando que "muchas bandas armadas" operan en los alrededores de Kerem Shalom.

Los cinco camiones que lograron pasar transportaban suministros médicos para el hospital de campaña de Deir el-Balah, pero la mayor parte de este cargamento fue saqueado en el ataque de ayer, añadió.